
星期一 农历丙申年十月廿二

2016年11月 日21 出版：商丘日报报业集团

邮发代号：35—63
第 9248号 今日八版

主管、主办：中共商丘市委

国内统一刊号：CN41—0012
网址：www.sqrb.com. cn

SHANGQIU DAILY

公信亲和 大爱厚德 党报热线：2616025 新闻热线：2614648 评报热线：2613749 广告热线：2624468 发行热线：2615105

【编辑 王义才】

▲ ▲

2版 要 闻

新华社利马11月19日电 2016年亚太经合组织工商领导
人峰会 19日在秘鲁利马举行。国家主席习近平应邀出席并发
表题为《深化伙伴关系 增强发展动力》的主旨演讲，强调
亚太要为世界经济复苏注入新动力，为世界经济增长开辟新
道路。中国在谋求自身发展的同时积极带动亚太国家共同发
展，为本地区人民创造更多机遇。

习近平指出，当前，亚太处在发展关键当口。作为全球
经济规模最大、最具发展活力的地区，亚太要发挥引领作
用，采取有力协调行动，为世界经济复苏注入新动力，为世

界经济增长开辟新道路。
第一，促进经济一体化，建设开放型经济。我们应该构

建平等协商、共同参与、普遍受益的区域合作框架，坚定推
进亚太自由贸易区建设。要重振贸易和投资的引擎作用，增
强自由贸易安排开放性和包容性，维护多边贸易体制。要积
极引导经济全球化发展方向，着力解决公平公正问题，让经
济全球化进程更有活力、更加包容、更可持续，增强广大民
众参与感、获得感、幸福感。

（下转2版）

习近平出席亚太经合组织工商领导人峰会并发表主旨演讲强调

深化伙伴关系 增强发展动力
实现亚太共同发展繁荣

本报讯（记者 李娅飞） 11 月 18 日上
午，商丘传化公路港开工动员大会在市
城乡一体化示范区豫东综合物流产业集
聚区举行。这是我市在打造区域性现代
商贸物流基地方面取得的又一项重要成
果，标志着物流产业园区现代物流体系
建设迈上新的台阶。传化物流集团资深
副总裁徐虎祥，传化物流集团副总裁、
第四大区总裁陈坚，传化物流集团经营
管理部总经理张翔，商丘传化公路港总
经理朱志强出席开工动员大会。

市委书记王战营出席开工动员大
会并宣布项目开工。市长张建慧，市

领导苏长青、曾昭宝、吴祖明、杨继
民 、 江 文 玉 、 刘 明 亮 及 市 直 有 关 部
门、示范区主要负责同志，以及传化
物流、施工单位、物流行业代表出席
开工动员大会。

传 化 物 流 以 “ 物 流 + 互 联 网 + 金
融”的模式，构建中国智能公路物流网
络运营系统，打造中国生产性服务业的
基础设施平台，推动我国公路物流行业
转型升级。传化物流通过打造“一张
网”“一套系统”“一个平台”“一朵
云”“四个一”来形成中国智能公路物
流网络运营系统的核心“传化网”。目

前，传化物流已经在全国 90 多个城市
落地，并计划在未来一段时间为全国
170 个城市建设“公路港城市物流中
心”，互联互通，实现物流资源共享和
优化配置。

商丘传化公路港项目坐落于市城乡
一体化示范区豫东综合物流产业集聚区
内，位于 310 国道南侧、105 国道西侧，
整个项目分为“一港三区”，即公路港核
心区、电商配套区、车后市场服务区；
主要功能为：信息交易中心、集货分拣
中心、城市配送中心、货运班车总站、
智能车源中心、智能立体仓储、加油

站、汽修汽配、卡车检测、电商产业等
配套功能。

商丘传化公路港是首个在河南省投建
的公路港，更是传化物流实现布点成网、
万物智联的重要节点，其定位为区域城市
公共物流共享平台、城市物流中心。项目
建成后，与郑州、徐州、菏泽、淮北等地
形成港港联通、互联互通，并结合商丘的
区位优势、高铁优势、口岸工程探索形成
具有商丘特色的现代化综合型物流枢纽，
推动制造业、商贸业、物流业三业联动，
并集中税源、美化环境、舒缓交通、扩充
就业岗位。

商丘传化公路港开工动员大会举行
徐虎祥陈坚王战营张建慧出席

本报讯 （记者 王正阳） 11 月 18
日，全市清洁城市控制扬尘污染行动紧
急会议召开，全面贯彻落实省大气污染
防治工作领导小组关于开展清洁城市控
制扬尘污染行动的紧急通知精神，确保
控制扬尘污染各项措施落到实处。市委
副书记苏长青主持会议并讲话。副市长
王仲田、倪玉民出席会议。

苏长青在通报了第一次集中行动的
情况后要求，各级各部门思想认识一定

要到位，要站在省委省政府政策、保发
展惠民生的高度进行认识；主要领导一
定要到位，主要领导要亲自部署、亲自
指挥、亲自检查；工作措施一定要到
位，要抓住关键环节、抓住关键措施、
抓停工、抓限产、抓禁烧、抓散煤管
控；全民参与一定要到位，要树立共建
共治共享理念，加大宣传力度，形成人
人爱护环境、人人保护蓝天的城市文
化；督查督导一定要到位，要开展专项

督导，进行重点监察和重点督查、重点
督办，形成联合督导工作机制。同时，
强化督导效果，对工作措施不力、进度
缓慢、环境质量持续恶化的县（区）实
施公开约谈；奖惩措施一定要到位。要
按照奖优罚劣的要求，坚持好的表扬并
予以奖励、差的批评并予以追责。严格
落实《党政领导干部生态环境损害责任
追究实施细则》，对辖区内污染指数持续
高位运行、问题多发频发、多次督查整

改不到位的，要坚决问责。
王仲田传达了省大气污染防治工作

领导小组《关于开展清洁城市控制扬尘
污染行动的紧急通知》及《行动方案》，
倪玉民对我市开展清洁城市控制扬尘污
染行动工作进行了具体部署。

各县 （区） 人民政府主要负责同
志、分管负责同志，大气办和环保局
负责同志；市直部门主要负责同志参加
会议。

全市清洁城市控制扬尘污染行动紧急会议召开

11月 18日下午，寒风在阴霾的天气
中无情地肆虐着枯黄的树叶。飞散的落
叶虽然给城市平添了一抹冬日的情怀，
但也影响了城市的环境卫生。这天下午3
时，来自我市 138个市直单位的 5000多
名干部职工，在百余条背街小巷里，在
干冷寒风中，对垃圾、树叶、卫生盲
点、环境死角进行了全面的大扫除。

据了解，本次活动由市委市直工委
组织，各市直单位参加。活动要求各单
位按照《市直 2016年至 2017年冬季大气
污染防治工作扫除任务区分》要求，开
展卫生扫除日保洁志愿活动，利用每周
五下午3时至5时，组织本单位工作人员
在指定背街小巷对垃圾、树叶、卫生盲
点、环境死角进行集中清理。同时，开
展庭院卫生保洁活动，对单位办公场所
和家属院开展卫生保洁工作，提高卫生

保洁水平，抑制庭院扬尘。
在雪苑路上，记者见到了来自市住

建局的干部职工。只见他们分散在道路
的两旁，对每一寸路面、每一个树池、
每一个沟槽里的垃圾进行着认真细致的
清理。

在华夏路，来自市城管局的 30多名
志愿者干劲火热。他们不放过任何路面
上的垃圾，半掩埋在树池中的烟头也
不会被忽视。同时，对街边无序摆放
的自行车，志愿者们也会将它们摆放
整齐。市城管局副局长张更生对记者
说，在周五下午进行卫生大扫除，是
一项传统，“在目前全市上下全力开展
冬季大气污染防治、抑制路面扬尘的
攻坚战中，我们城管局责无旁贷。而
从作为一个市民的角度出发，对城市环
境卫生的志愿打扫，也是我们应当尽的

义务。”
在凯四街，来自市工商局的 40多名

志愿者想尽办法清扫着路面垃圾。凯四
街因为街道狭窄，路面停放的车辆遮挡
了不小一部分的路面。同时，这条小街
因为年久失修，存在很多的砖块垃圾。
为了尽可能将路面打扫干净，他们“放
低姿态”、俯下身子，从旮旯角缝中清理
出不少落叶和垃圾。市工商局办公室主
任陈向成说：“作为生活在城市里的一分
子，我们有义务为城市的清洁、整洁而
劳动。这种活动本身就体现了城市的形
象，展现了市民的素质。在劳动的过程
中，看着街道一点点的变干净，我们的
心情是开朗和舒畅的。”

淮河路是市委宣传部的清扫路段，
在这里，记者看到市委宣传部机关工作
人员手持扫把、铁锨等工具，对沿路两

侧以及绿化带的垃圾进行仔细清理。每
当看到人行道上有纸屑、落叶、烟头等
杂物时，他们都细致地用工具一一打扫
干净。对一些“藏”在绿化带、墙角缝
隙中、路边角落里的塑料袋、纸屑、碎
砖块等垃圾，他们也不放过。一边清
理，他们还一边向沿路的经营户进行宣
传，呼吁他们参与到改善市容环境整治
当中，共同提升城市形象。

“看到这么多人在这么寒冷的天气还
上街义务劳动，我很感动。”市民王海涛
对记者说，“维护城市环境是每一个市民
应尽的责任和义务，尤其是在目前我市
开展冬季大气污染防治的关键时期，自
觉主动爱护环境，减少路面垃圾和扬
尘，对城市空气质量的改善有好处，对
城市形象的树立也有好处，更对每一个
市民有好处。”

给城市以整洁 给冬季以温暖
——我市开展冬季大气污染防治卫生扫除活动首日见闻

本报记者 祁 博

坚决打赢大气污染防治攻坚战 全力改善我市环境空气质量

本报讯（记者 张博） 11
月 18 日，我市召开文化改革
发展工作专题座谈会，学习贯
彻党的十八届六中全会精神和
中央、省委省政府、市委市政
府有关大力推进文化体制改
革、繁荣文化事业、发展文化
产业的决策部署，分析研讨如
何推动我市文化产业发展。市
委常委、宣传部部长王全周出
席会议并讲话。

利用一天的时间，来自我
市宣传文化系统的主要负责
人、各县（区）委宣传部长、
文化体制改革领导小组主要成
员单位负责人、文化企业代表
和专家学者，围绕《华夏历史
文明传承创新区建设方案》，
结合各自工作实际，就如何宣
传弘扬商丘传统历史文化资
源等问题谈了思路和举措，并
提出很好的建议。

王全周强调，全市宣传文
化系统要认真贯彻学习习近平

总书记重要讲话精神，把我市
文化产业发展、文化体制改革
工作主动融入到全市改革发展
大局中去；要发挥新闻宣传和
文化部门优势，积极服务于当
前正在开展的脱贫攻坚工作，
为全市文化扶贫、精神脱贫作
出贡献；要进一步理清加快文
化产业发展的思路，找准推动
文化产业发展的路径，制定促
进文化产业发展的举措，为推
动《华夏历史文明传承创新区
建设方案》提供坚强保障。与
会人员所提的问题和建议，要
认真梳理、汇总归类，立足华
夏历史文明传承创新区建设，
从发展理念、体制机制、政策
构建上去研究。要形成强大的
工作合力，社会各界要通力配
合，共同为推动商丘文化产业
发展、文化体制改革，为实现
商丘又好又快跨越发展决胜全
面小康发挥聪明才智、作出应
有贡献。

王全周在全市文化改革发展工作
专题座谈会上强调

理清发展思路 形成工作合力

本报讯（记者 王正阳） 11 月 20 日
下午，市长张建慧主持召开全市冬季大
气污染防治工作会商研判会议。市委常
委、常务副市长史根治，副市长张弛、
倪玉民出席会议。

与会副市长及相关单位和部门分别
汇报了近期大气污染防治工作进展情
况，并就做好下一步重点工作提出了意
见和建议。

听取汇报后，张建慧指出，近日，
全市上下积极行动，认真开展道路清洗
保洁、垃圾清运、燃煤散源治理、“黑加
油站”整治等专项行动，我市冬季大气
污染防治工作取得初步成效。就开展下
一步工作，张建慧要求，要积极响应省
委省政府的专题部署，严格落实省清洁
城市控制扬尘污染行动各项措施和要
求，确保专项行动顺利开展；要对重点

区域、重点单位、重点问题进行重点督
查、及时交办、限期整改，尤其要对

“黑加油站”死灰复燃问题突出的虞城县
进行重点督办，督促其依法依规整改，
限期处置到位；要加强专家会诊和研
判，科学分析原因，查找污染源，制定
切实有效的防治措施；要加大资金投入
力度，进一步完善设施设备，配强人员
力量，做强大气污染防治工作保障；要

按照“六个坚持”工作要求，建立健全
长效和常态化机制，坚决克服自满、麻
痹、厌战情绪，继续发挥连续作战的优
良作风，持续好的经验做法，切实把各
项工作措施落实到位。

张建慧还特别强调，寒潮即将来
临，各级各相关部门要积极筹措物资，
切实做好应急储备，妥善安排好群众的
生产生活。

张建慧主持召开

全市冬季大气污染防治工作会商研判会议

睢阳区“一对一”督导
向扬尘污染宣战

梁园区冬季大气污染防治
“马上办抓落实”▲ ▲

3版 县区新闻

本报讯（记者 孔慧） 11月 16日
至18日，平顶山市人大常委会主任李
萍带领驻平顶山市全国、省人大代表
莅商，对我市经济社会发展情况进行
集中视察。市委书记王战营，市长张
建慧，市领导苏长青、李俊峰、刘
沛、张新、王琦、张弛陪同视察。

在我市期间，视察组先后到民权
县、柘城县、虞城县、睢阳区，实地
察看了民权县阿诗丹顿、万宝电器、
九鼎葡萄酒有限公司、庄子文化馆，
柘城县产业集聚区展示中心、河南力
量钻石股份有限公司、柘城惠丰钻石
科技有限公司、商丘美兰生物工程有
限公司，虞城县科迪奶业项目。视察
组一行还对睢阳区的文化旅游发展工
作进行了集中视察。

视察组对我市城市面貌日新月异
的发展变化表示赞叹，对商丘厚重的
文化底蕴深表惊叹，认为商丘经济发
展速度快、势头好、潜力足。 李萍指
出，商丘市历史悠久、文化底蕴厚
重，是商文化、火文化的发祥地。商
丘的产业集聚区建设充满活力，主导
产业突出、各具特色，集群效应已经
显现。商丘城市处处美景如画、 功能
齐全，是生态宜居的好地方。近年
来，在商丘市委、市政府的正确领导
下，商丘市的经济社会发展取得了很
大成绩，探索和实践出了许多有价值
的做法和经验。 我们要通过这次视
察，把商丘市发展的好做法、好经验
带回去，为平顶山市的发展提供新的
动力。同时，希望两市今后加强联
系、相互促进、共同发展。

苏长青对视察组一行莅临商丘视
察表示欢迎。他说，人大代表视察是
人大代表依法履行职责的重要活动，
这次驻平顶山市各位全国、省人大代
表莅临商丘视察指导工作，体现了对
商丘工作的关心和支持，真诚希望各
位多走走、多看看，对我们的工作多
指导、多提宝贵意见，促使商丘把各
项工作做得更好。
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近日，笔者在乡下老家
走访时，恰巧碰上乡政府的
两名纪检干部在和村两委班
子 进 行 廉 洁 谈 话 。 笔 者 以
为 ， 对 村 干 部 进 行 廉 洁 谈
话也十分有必要。这既是纪
检 部 门 职 责 范 围 工 作 的 需
要，也是对村干部一种爱护
和负责的态度。

近年来，随着农村经济
的不断发展，许多村集体经
济越来越雄厚，村干部手中
的权力也随之大了起来。而
一些地方的少数村干部由于
在任前、任中缺乏组织、纪
检等部门的廉洁谈话，结果
一些徇私舞弊、贪污受贿等
腐 败 行 为 便 得 以 产 生 。 对
此，群众意见很大。

因此，笔者以为，一方

面组织、纪检部门要把村干
部任前、任中的廉洁谈话作
为一项政治任务来抓，做到
不让一名村干部带病上岗、
在岗；另一方面作为一名村
干部，不但要在群众中树立
清廉节俭的良好形象，而且
更应严以律己、遵纪守法，
用实际行动和工作业绩向群
众交出一份满意的答卷。唯
有如此，才能深受群众的拥
护和爱戴。

廉洁谈话莫忘村干部
□廖卫芳


